
Rapport général d’activité de la SHHNH au cours de l’année 2022 

 

Les réunions du CA 

En 2022, le CA s’est réuni à 4 reprises : 8 mars, 13 avril, 21 juin et le 19 

septembre. 

Seule la réunion du  CA du 13 avril a eu lieu normalement à notre siège social, 

toutes les autres se sont tenues en visioconférence. 

Principaux thèmes régulièrement abordés : situation  des finances et des 

adhésions, activités des Sections,  prochaines manifestations programmées, 

relations avec nos principaux partenaires (Coopère 34, OC’nat, SNHF…), travaux 

et améliorations de nos locaux et relations avec la Copropriété, évolution de la 

Bibliothèque et de notre site Web, élaboration des Annales…  

Chaque session du CA a fait l’objet d’un compte rendu détaillé validé ou amendé 

ensuite au début de la session suivante. Ces compte rendus sont archivés et 

consultables par tous nos adhérents. Michel Corneloup a assuré régulièrement la 

fonction de secrétaire de séance et la rédaction des PV correspondants : qu’il en 

soit ici sincèrement remercié. 

Certaines réunions du CA ont été plus précisément centrées sur une thématique 

précise : organisation de l’AG lors du CA du 8 mars ; élection du bureau, 

attributions des fonctions des administrateurs et désignations des responsables 

de commissions lors de la réunion du 13 avril. 

 La composition du nouveau CA a fait l’objet de la déclaration réglementaire 

auprès de la préfecture. 

Rappelons enfin la réunion de la commission Annales-site web le 2 février 2022 

et celle de la commission de Contrôle des  Comptes en visioconférence en date du 

28/02/2022. 

 

Assemblée Générale 2022 

Suite à 2 années consécutives de réunion virtuelle en mode de visioconférence,  

du fait des contraintes sanitaires, l’Assemblée  Générale s’est tenue le samedi 

26 mars 2022 dans la grande salle des locaux de la SHHNH. 



La première heure a été consacrée à l’enregistrement des participants (avec 

pour certains, règlement en retard de la cotisation 2022), à l’enregistrement des 

pouvoirs et à leur répartition entre les membres administrateurs ainsi qu’à la 

distribution des bulletins de vote.  

Après le rapport Moral du Président, le rapport général du Secrétaire et les 

rapports d’Activité de chaque Section, le rapport financier a fait l’objet d’une 

présentation détaillée, complétée par l’analyse et les commentaires de la 

Commission des Comptes. Les derniers exposés ont concerné l’effectif des 

Adhérents en 2021, les travaux et rénovation des locaux, les évolutions du site 

web. 

Ces rapports ont été suivis par le vote des résolutions et l’élection pour le 

renouvellement partiel des administrateurs.  

Les rapports Moral et Financier ont été approuvés et le quitus a été accordé au 

trésorier. 

Renouvellement partiel du CA : pour 8 postes vacants, 5 ont été pourvus ; les 

candidats ont tous été élus à la quasi-unanimité pour un nouveau mandat de 3 ans 

(98 votants présents, ou représentés). 

L’Assemblée Générale s’est terminée en fin de matinée par un pot très convivial 

organisé par les bénévoles de l’Association. 

  

Annales 2022 

Le dernier numéro des Annales (N° 161) a paru en format électronique à la fin de 

l’année : un volume de 152 pages avec de beaux articles concernant l’ensemble de 

nos sections et clôturé par l’analyse des données climatiques en France et dans le 

monde en 2021. 

Le volume annuel des Annales est maintenant  librement disponible dès sa 

parution  et téléchargeable  par tous à partir du site Web de la SHHNH. 

50 exemplaires ont été imprimés et livrés en début de cette année pour vente au 

public (20 €) et aux les Adhérents amateurs du format Papier (12 €) et pour la 

distribution gratuite à nos correspondants légaux (BNF, collectivités, 



Archives…), aux organismes scientifiques ainsi qu’aux sociétés savantes avec 

lesquelles nous pratiquons un échange de revue.  

Formalités administratives reglementaires 

Comme les années précédentes, nous avons déposé en septembre des dossiers de 

demande de subvention auprès de la Mairie et du Conseil départemental de 

l’Hérault, pour lesquels nous espérons des réponses favorables. 

En raison de notre statut d’Association reconnue d’Utilité Publique (ARUP), nous 

transmettons chaque année à nos tutelles (Préfecture et Ministère de 

l’Intérieur) les documents administratifs et financiers requis au titre de l’année 

écoulée. 

 

C/R journée du 11 09 2022 « Antigone des Associations » 

JP Marger 

 

Une foule paraissant moins importante que celle des années précédentes est 

venue  à la rencontre du millier d’associations participant à la 42ème édition de 

cette incontournable manifestation. 

Nous avons malheureusement manqué de place pour accueillir dans de bonnes 

conditions le public car notre stand, contrairement aux années précédentes, 

était encadré (Apieu et Jardin partagé Voltaire). 

Attirés par les boîtes de collections, nombreux ont été les visiteurs ayant posé 

aux entomologistes des questions se rapportant au mode de vie des insectes et à 

leur détermination, questions souvent formulées par un jeune public faisant 

montre de bonnes connaissances en la matière. La relève semble assurée ! 

En cette période de cueillette des champignons, l’importante documentation 

préparée et mise place par nos collègues mycologues (affiches, flyers, panneaux 

Prudence) ne pouvait que drainer vers notre stand un important flux de simples 

curieux ou d’amateurs éclairés, tant mycologues que mycophages. Un grand 

nombre d’entre eux nous nous ont promis de venir nous rendre visite lors des 

deux prochaines journées d’exposition du « Salon des Champignons et des Plantes 

d’automne » à la Faculté de Pharmacie. De plus, les responsables de cette section 

ont pu  largement  communiquer avec les médias. 

De nombreuses questions ont été également posées à nos bénévoles : 

fonctionnement de la SHHNH, calendrier des sorties sur le terrain ou des 



conférences organisées dans nos locaux, renseignements se rapportant aux 

autres branches d’activité de notre association (géologie - quelques fossiles 

avaient été exposés – botanique, ornithologie). 

Cette manifestation a également été l’occasion de revoir des membres perdus de 

vue pour cause de pandémie, certains en ayant profité pour renouveler leurs 

adhésions. Nous sommes en droit d’attendre dans un proche avenir  l’inscription 

de nouveaux membres (le nombre d’étudiants intéressés par nos activités nous a 

paru en nette augmentation) et pourquoi pas la vente en ligne de quelques 

ouvrages. 

Merci donc aux nombreux bénévoles qui ont participé à la préparation, la mise en 

place et l’animation de cette belle manifestation. 

 

 

 

C/R journée du 08/05/22 « Les Grès de Montpellier » à Méric 

JP Marger 

 

Au cours de cette manifestation, environ 8OO invités ont pu découvrir au cours 

d’un itinéraire pédestre, des vins de l’appellation  AOC « Languedoc-Grés de 

Montpellier » tout en explorant l’exceptionnel patrimoine de la vallée du Lez. 

Nous avions obtenu de Mme Vermorel, directrice de la Maison des Vins du 

Languedoc (Mas de Saporta) l’autorisation de tenir un stand sur le site de l’étape 

à Méric, domaine auquel notre association reste très attachée et pour la gestion 

duquel nous restons en relation avec la municipalité de Montpellier qui en est 

propriétaire. 

Cette manifestation a été animée par M. et Mme P. Weimann représentant de 

l’AADM(1) et J. Ubaud et J.-P. Marger représentant la SHHNH. 

L’objectif commun était, d’une part, de faire connaître au public l’histoire de ce 

domaine  ainsi que l’œuvre du peintre Frédéric Bazille (AADM) et d’autre part les 

conditions de la découverte du phylloxéra et des moyens de lutte contre ce fléau 

par Gaston Bazille, Jules -Émile Planchon et Félix Sahut, à cette époque 

membres de la SHHNH, et qui ont sauvé la viticulture du désastre. 

Notre barnum étant installé à l’entrée de la terrasse où se tenaient les stands de 

dégustation, nous avons pu contacter l’ensemble des participants dès leur arrivée 

afin de leur faire connaître la raison de notre présence à cette manifestation et 

de leur présenter nos expositions (affiches, livres et matériel divers). Quelques 



visiteurs ont fait montre d’un réel intérêt tant pour l’histoire du site que pour 

l’épopée du phylloxéra. 

Nous avons également pu échanger des informations avec quelques vigneronnes 

que nous espérons revoir pour leur proposer un inventaire floristique et 

faunistiques de leur domaine, et plus particulièrement celui du parc entourant 

leur résidence, une folie de Montpellier. 

 

(1) Association des Amis du Domaine de Méric  


